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ДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮ
Андреевка встретила ше-
стого февраля главу адми-
нистрации Оханского МО, 
представителей служб и уч-
реждений муниципалитета 
полным залом. Дисципли-
не андреевцев можно толь-
ко позавидовать. Значит, бо-
леют они за свою террито-
рию, значит, им интересно, 
чем живёт в целом округ и 
что их ждёт впереди.
В качестве вступительного 
слова Д.В.Байдин напомнил, 
что приближается 80-летие 
Победы. Хотелось бы, чтобы 
жители украсили свои дома 
соответствующей атрибути-
кой и встретили праздник чи-
стыми улицами. Не забыл о 
том, что на территории Охан-
ского округа случаются пожа-
ры и погибают люди. А чтобы 
избежать этого, порекомен-
довал приобретать пожар-
ные извещатели, ставить их 
в кухнях, банях и других по-
жароопасных местах.
После просмотра видео-
ролика об итогах работы за 
2024 год, глава похвалил жи-
телей села за активное уча-
стие в реализации проектов 
инициативного бюджетирова-
ния. Тут же добавил, что есть 
ещё один путь привлечь сред-
ства из региона – это самооб-
ложение, где на рубль можно 
получить дополнительно пять 
из края. Главное – инициати-
ва населения.
За 2024 год в Андреевке сде-
лано немало: заменены све-
тильники на современные 
энергосберегающие, отре-
монтированы дороги на двух 
улицах и дорога на сельское 
кладбище, отремонтирова-

В Беляевском Доме культу-
ры в тот же день состоялся 
отчёт главы Оханского МО. 
Приятно было войти в отре-
монтированное помещение. 
Новая одежда сцены, но-
вые мягкие кресла и, глав-
ное, тепло, чем беляевцы не 
могли похвастать в прошлые 
годы. В этом году обновит-
ся памятник защитникам От-
ечества, который находится 
рядом с Домом культуры. И 
кресла, и предстоящий ре-
монт памятника – результат 
участия в программе иници-
ативного бюджетирования.
Для селян самой отдалённой 
территории округа, конечно, 

ны мосты, появилась детская 
площадка на улице Победы, 
радует социальный кинозал.
Тем не менее, вопросы были.
– Будет ли в округе про-
грамма газификации насе-
лённых пунктов, где пока 
нет газовой трубы?

– Пока идёт догазификация, 
о новых объектах речи нет. 
Возможно, после того, как га-
зифицируются населённые 
пункты, куда ранее были про-
ложены трубы, придёт оче-
редь и других деревень.

– Почему к нам не приезжа-
ет МФЦ? Специалисты мог-
ли бы в один день обслу-
жить сразу несколько тер-
риторий: Казанку, Андреев-
ку и Беляевку.

– Этот вопрос вполне разре-
шимый, взят на разработку.

важна дорога, потому что вы-
езжать приходится постоянно. 
Нельзя не признать, что доро-
гу портят большегрузные ма-
шины, которые возят нефть и 
лес. Да ещё и не своевремен-
но дорога чистится.
Д.В.Байдин признаёт, что  
дорогу Острожка-Беляевка 
надо ремонтировать и ремон-
тировать. Подрядчик работу 
не сделал, пришлось растор-
гнуть с ним договор. Админи-
страция ищет средства в крае. 
Предприятия, находящиеся на 
этой дороге, выделили деньги. 
Но этого недостаточно, допол-
нительно всё равно придётся 
просить в крае.

– У нас в Андреевке очень 
красивая улица, на которой 
стоит больница. Чисто, ле-
том кругом цветы. Только 
вот вид портит территория 
больницы, где трава не ока-
шивается, выглядит она за-
росшим островом.
Главный врач Оханской ЦРБ 
А.В.Лобанов «вызов» принял. 
Пообещал подумать.
– Нас волнует пробле-
ма со стоматологом. Врач 
есть, помещение тоже име-
ется. Стоит ли его ремонти-
ровать или уже ни к чему. В 
прошлом году обещали но-
вое оборудование, но до сих 
пор вопрос не решён.
– В 2026 году в селе будет 
новый ФАП, которой должен 
быть оснащён новым обору-
дованием. А пока придётся 

– Нельзя ли сделать бор-
дюры на дороге, а то во вре-
мя распутицы и гололёда 
машину заносит в сторону, 
легко можно перевернуться.
– Обычно на таких трассах 
бордюры не предусмотрены.

– Когда маралы перестанут 
топтать наши огороды? Они 
обгладывают яблони, съе-
дают овощи, топчут цветы.

– Адресуем этот вопрос руко-
водителю «Оленьей заставы».
– Несколько лет нам обе-
щают новый ФАП. Мы уже 
сыты этими «завтраками». 
Так будет он у нас или нет 
когда-нибудь?

– Будет в 2026 году.
– Раз уж Беляевка – самая 
отдалённая территория, то 
нельзя ли сделать так, что-
бы к нам хоть иногда приез-
жали врачи для обследова-
ния населения?
– Это вполне разрешимо. 
Если фельдшер наберёт до-
статочно заявок, отправим та-
кую экспедицию.

– Постоянно гаснет свет в 
домах, причём, чаще всего, 
в нерабочее время. Техни-
ка выходит из строя из-за 
таких сбоев. Иной раз по 18 
часов нет света.
– Вопрос взят на контроль, 
будем связываться с электри-
ками.

– Тополь не могут убрать. 
Нам самим это не под силу, 
он накренился, задавит ко-

поездить в Острожку к стома-
тологу. Постараемся сделать 
расписание оптимальным, так 
как доктор обслуживает ещё 
пациентов с.Дуброво.

– Как быть с окулистом? В 
Оханске его нет, когда-ни-
будь он будет?
– С марта окулист из Кара-
гая будет приезжать в Оханск 
по средам и четвергам через 
две недели.

– Почему до скорой помощи 
не возможно дозвониться?
– В настоящее время идёт 
ремонт в здании хирургическо-
го отделения, где находилась 
скорая помощь. Сейчас она 
пока базируется в терапии. 
Звонить по номеру: 3-90-30.

– Есть ли перспектива при-
влечь в Оханскую ЦРБ узких 
специалистов?

– В прошлом году в ЦРБ 
появились три специали-
ста. Это два терапевта – в 
Острожке и Оханске, а также 
детский педиатр.
– Несколько лет назад в 
ФАПе работала врач об-
щей практики Юлия Алек-
сандровна Утликова. Она 
уезжала из Пермского края, 
сейчас вернулась и рабо-
тает педиатром. Можно ли 
сделать так, чтобы два дня 
в неделю она трудилась на 
нашей территории, а осталь-
ное время в Оханске?
– Дело в том, что  она одна 
из педиатров работает на при-
ёме. Если будет возможность, 
попробуем что-нибудь сделать.
После общих вопросов жи-
тели имели возможность по-
лучить личные консультации.

В Андреевке равнодушных нет

Главные проблемы беляевцев – дорога и ФАП

Страницу подготовила 
Светлана Еловикова, фото автора

го-нибудь. Вызываем спе-
циалистов. Они приходят, 
посмотрят и отказываются. 
Нам что делать?
– Если тополь на частной 
территории, хозяевам его 
и убирать. Иначе это будет 
нецелевым расходованием 
средств.

–  В селе целые аллеи бор-
щевика, страшно ходить 
возле таких зарослей.
– Частную землю должны 
окашивать хозяева. Если нет, 
тогда нужно сообщить специ-
алисту. Будем составлять про-
токолы и штрафовать. В 2024 
году оштрафовано 36 человек. 
Это только начало.

– Проводятся ли анализы 
питьевой воды? В октябре 
мы обнаружили нефть в во-
донагревательном бачке.
– Сейчас не должно такого 
быть. Раньше проблемы с пи-
тьевой водой, действительно 
были.
Глава территории Л.А.Вла-
сова поблагодарила женщин и 
Андреевки, и Беляевки, которые 
плетут маскировочные сети для 
СВО, шьют предметы обихода, 
изготовляют свечи, собирают 
чаи, делают многое, чтобы наши 
защитники чувствовали заботу 
своей малой родины.

Т.В.Казанцева решает очередной социальный вопрос. Больше всего у населения «медицинских» вопросов. 

К представителю пенсионного фонда всегда есть вопросы.

К депутату О.А.Меркушевой можно обратиться в любое время.
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ДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮДИАЛОГ С ВЛАСТЬЮ

24 февраля прошёл от-
чёт главы администрации 
Оханского муниципально-
го округа в Пономарях. Как 
и в других населённых пун-
ктах округа,  в селе за 2024 
год произошли некоторые 
изменения. Появилась уни-
версальная спортивная пло-
щадка у школы, для учащих-
ся это радость. Правда, пока 
остальные жители села на 
площадку попасть не могут, 
так как после занятий её за-
крывают.
Закончился ремонт Дома 
культуры, обновились кабине-
ты, появилось звуковое обору-
дование. Теперь дело за ма-
лым – «одеть» сцену. Средств 
на это нет, но выход есть. Это 
инициативное бюджетирова-
ние или сомообложение. В 
прошлом году подавали за-
явку, но по голосованию про-
ект не прошёл. Значит, надо 
попытаться сделать это снова.
После презентации отчёта 
главы посыпались вопросы. 
Люди готовились заранее, по-
этому у них все вопросы за-
писаны.

– Зачем убрали детскую пло-
щадку, которая находилась 
возле Дома культуры? На но-
вую жителей не пускают.
– Старая площадка не со-
ответствовала современным 
требованиям. Теперь даже 
на качели нужен сертификат. 
На игровых объектах не долж-

но быть острых углов. Что ка-
сается спортивной площад-
ки, куда нет допуска жителям 
села, будем разговаривать с 
директором школы.

– Будет ли продолжена до-
рога от Мыльников до По-
номарей в асфальтовом ис-
полнении?
–  В ближайшие годы вряд 
ли. Цель министерства до-
рожного строительства – что-
бы меньше было пыли  непо-
средственно в населённых 
пунктах, потом уже о дорогах 
между ними.
– Кто должен окашивать 
траву возле дорог?

– В каждой территории дол-
жен быть договор, по которо-
му администрация работает. 

На 2024 год такого договора 
не было.

– Почему мы должны тер-
петь грубость со стороны 
медиков? Мы понимаем си-
туацию, но люди болеют, 
поэтому приходится обра-
щаться в лечебное учреж-
дение. Все говорят, что нет 
нужных специалистов. Мо-
жет быть, стоит подумать о 
том, чтобы включить в про-
грамму округа строитель-
ство дома для врачей?  И 
ещё, очень просим сделать 
ремонт в нашем ФАПе. Нам 
он нравится, и другого не 
надо.
– С медперсоналом работа 
по их отношению к пациентам 
проводится. О строительстве 

дома для врачей речь не идёт. 
Ремонта ФАПа в этом году у 
вас не намечается, так как в 
первую очередь  надо приве-
сти в надлежащий вид Беля-
евский ФАП. Там всё намного 
хуже, чем в Пономарях.

– Когда наша фельдшер бу-
дет работать на месте? Она 
постоянно в Оханской боль-
нице трудится. Мы здесь 
остаёмся без всякой помощи.

– Она привлекается к рабо-
те в Оханской ЦРБ, там тоже 
не хватает персонала, а па-
циентов в разы больше. Сей-
час ещё ей придётся брать на 
себя Тулумбаиху.

– Когда с анализами будет 
порядок? То реактивов нет, 
то очередь большая, а ино-

гда сдавать сдаём, а резуль-
татов получить не можем.

– Теперь всё отрегулирова-
но, реактивы есть, порядок на-
ведён.

– Нет аптеки ни у нас, ни в 
Дуброво. Ездим за медика-
ментами в Павловск.
– К сожалению, аптечных 
специалистов тоже не хвата-
ет. Если будет у вас человек, 
который возьмёт на себя груз 
ответственности, будем рады.
– Связь в селе плохая. 
Деньги берут, а телефоны 
не работают. Если повезёт 
дозвониться до Ростелеко-
ма, то обещают наладить 
связь самое малое через 
две недели, а то и ещё на бо-
лее дальний срок отодвига-
ют. Плохо работает Росте-
леком. Вышка у нас есть, но 
там пока нет оборудования.

– Ростелеком предлагает за-
менить старый медный кабель 
на оптоволокно, если будет 
достаточно заявок. В разра-
ботку они берут Острожку, Ду-
брово, Осиновку и Пономари.
– Раньше нам выделяли 
средства на проведение 
массовых мероприятий, а 
сейчас – ничего. То, что мы 
зарабатываем иногда, сда-
ём в головной Дом культу-
ры в Дуброво, здесь ничего 
не остаётся.
– Будем вести разговор по 
этому поводу с руководством 
культуры округа.

Новая площадка недоступна жителям

Состоялся сход и в Дубро-
во. Там тоже, как и в Поно-
марях, вопросы были заго-
товлены заранее. В селе за 
2024 год сделано немало. В 
школе появился центр об-
разования «Точка роста», 
новую «Газель» получи-
ла школа, юнармейцы от-
ряда «Эверест» под руко-
водством А.Имашевой и 
М.Шабурова стали первы-
ми среди сельских подоб-
ных отрядов. В Осиновке 
построили дом для специ-
алистов. В Доме культуры 
– новая одежда сцены.
Несмотря на то, что в селе, 
на первый взгляд, всё благопо-
лучно, тем не менее, вопросов 
у дубровцев накопилась масса.
– Мы платим сейчас за 
квартиры в «Гарант». Но 
перед нами никто ни разу 
не отчитался. Мы должны 
знать, куда идут наши день-
ги. Неужели так трудно со-
брать старших по домам и 
всё рассказать?

– Директору МУП ЖКХ «Га-
рант» будет дано задание 
встретиться со старшими по 
домам и разрешить накопив-
шиеся вопросы.
– Нам в деревне Ларихе 
тоже хочется иметь газ, до 
трубы всего 200 метров.
– На сегодняшний день Ла-
рихи в программе нет, так как 
идёт догазификация. Когда 
она закончится, будем думать, 
куда идти дальше. От вас по-
требуется информация, сколь-

ко человек готовы подклю-
читься к газу. Если будет все-
го несколько человек, тогда 
стоит ли огромные средства 
тратить на его проведение.

– Невозможно проезжать по 
Шалыге, там глина сплошная 
колеи огромные. В Осиновке 
тоже дорога плохая. Когда от-
ремонтируются эти участки?

– Это региональная дорога. 
В этом году собираются отре-
монтировать и тот, и другой 
участки. Сейчас взят курс на 
сельские дороги.

– Почему штрафуют пеше-
ходов, если идём по проез-
жей части? Тротуары есть, 
но они не почищены, никак 
не пройти?

– Если есть тротуар, сотруд-
ники ДПС имеют право выпи-
сать штраф на нарушителя за-
кона, а по очистке тротуаров 
все вопросы к территориаль-
ному отделу.
– Когда начинается сезон 
ОРВИ, к нам присылают со-
вершенно некомпетентно-
го в детских болезнях ме-
дика. И как раз в это время 
почему-то нужный человек 
уходит в отпуск.
– Сезон ОРВИ наступает в 
разные месяцы, его нельзя 
спрогнозировать, а человек 
об отпуске думает заранее, 
ему хочется отдохнуть зимой. 
Претензии по поводу некомпе-
тентности принимаются.

– Мы, пенсионеры, не мо-
жем никуда выезжать из 
села, ни в музей, ни в вир-

туальный зал, ни в театр, 
потому что нет транспорта.

– Так в чём проблема? Надо 
договариваться с руководите-
лем окружного Дома культу-
ры по автобусу. Сложитесь на 
бензин и поезжайте. Оханские 
пенсионеры часто так делают.
– Будет ли когда-нибудь 
здесь сетевой магазин? В 
магазинах горпо и сельпо 
всё намного дороже. Такое  
впечатление, что в Дуброво 
живут самые богатые люди. 
Многие приноровились ез-
дить за продуктами в Боль-
шую Соснову или Очёр.

– Никто не может сетевые ма-
газины обязать работать там, 
где у них нет выгоды. Острожка 
стоит на середине пути, поэтому 
там есть резон работать сетям.

– На улице Бессонова дав-
но пора водопроводные 
трубы менять, сколько мож-
но их латать?

– Сейчас формируется реги-
ональная программа на пять-
шесть лет. Много улиц, где тре-
буется ремонт водопровода. 
Мы мероприятия планируем на 
три года вперёд, в том числе, и 
по замене труб. В этот проект 
входят и башни, и скважины.
– У нас много старых до-
мов, которые портят вид 
улиц. Нельзя ли их снести. 
А на этом месте строить уже 
новые дома?

– Те дома, где не будут най-
дены владельцы, придётся 
переводить в муниципальную 
собственность. Правда, тогда 

и сносить придётся самим, а 
это мероприятие не дешёвое.

– Нельзя ли поставить на-
вигатор на скорой помощи? 
Вызываешь, а там начина-
ют спрашивать, что да как. 
Объясняем, где свернуть, у 
какого дома остановиться, 
а они всё равно требуют, 
чтобы их встречали. Быва-
ет, что невозможно выйти 
даже на минуту.

– Навигатор на скорой есть. 
Скорей всего, медики боятся 
собак, особенно в сельской 
местности. Будем работать 
над этим.

– Больной для нас вопрос 
– аптека. Будет ли она когда-
нибудь? Нам говорят: ищите 
человека. Мы обошли всех 
пенсионеров. Неужели мы 
должны этим заниматься?

– Дело, действительно, в от-
сутствии работника. Не можем 
мы отправлять человека из 
Оханска на два-три часа.

– Как выписать дрова? Ря-
дом лес, но делянки выделя-
ют очень далеко от Дуброво.

– В заказнике нельзя пилить 
деревья на дрова, поэтому 
и даём делянки там, где это 
можно делать.
– На кладбище много су-

хих деревьев. Одно падает и 
сразу несколько памятников 
повреждает. А если силь-
ный ветер, так и не одно де-
рево может упасть.

– Вопрос очень сложный. Что-
бы убрать старые деревья, 
надо туда как-то заехать. А 
лучший выход – написать про-
ект по самообложению «Убор-
ка кладбища». На один рубль 
получите пять от края. Место 
погоста – святое для каждого 
жителя, потому и каждый дол-
жен быть заинтересован  в 
том, чтобы могилкам его род-
ных ничего не угрожало.
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